

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA

DECLARA:

Su preocupación por el creciente aumento de casos de dengue, por la situación epidemiológica que se vive algunas provincias del país, en particular la provincia de Santa Fe y por el primer caso mortal en la provincia de Santa Fe en el año 2024: un hombre de 38 años murió en el hospital (HECA) de la ciudad santafesina de Rosario tras un cuadro de convulsión y luego de haber contraído dengue, de acuerdo a la información brindada por la secretaría de Salud Pública de la ciudad de Rosario.

EDGARDO R. PORFIRI
DIPUTADO PROVINCIAL



FUNDAMENTOS

SEÑORA PRESIDENTE:

El dengue es la enfermedad viral transmitida por vector más ampliamente diseminada en el mundo y constituye un grave problema de salud pública con alto impacto económico y social.

El dengue es una enfermedad viral, transmitida por mosquitos Aedes aegypti, con gran potencial epidémico y ocasionada por cualquiera de los cuatro serotipos virales (DEN-1, DEN-2, DEN-3 y DEN-4). La infección por un determinado serotipo brinda inmunidad homóloga, de larga duración y solo protege a corto plazo para otros serotipos (inmunidad heteróloga). Es decir, no generan inmunidad cruzada permanente, lo que significa que una persona puede infectarse y enfermar cuatro veces.

De acuerdo al informe del Ministerio de Salud de la provincia de Santa Fe, se registran casos en las provincias vecinas donde la circulación del virus se da todo el año como Chaco. Así como en Formosa y Misiones en donde se registran fallecidos por la enfermedad. Hasta la primera quincena del mes de febrero, eran considerados casos aislados y algunos autóctonos, en donde no se había podido encontrar el origen del contagio.

De acuerdo a la información brindada por la Ministra Uboldi¹, el desafío mayor está vinculado con las condiciones climáticas y el hecho de que las acciones de bloqueo se pueden dificultar. El virus del dengue puede ser de entrada leve, e incluso puede pasar que la persona no se dé cuenta que lo tenga", aclaró la ministra.

La gravedad del cuadro va a depender de las condiciones propias de la persona, y la aparición de algunos síntomas de alarma. En el territorio santafesino circulan el serotipo 1 y 2 de dengue. Dentro de sus características el tipo 2, es una variedad que en 2023 fue muy sintomática.

El caso de la primera muerte por dengue del año 2024 en la ciudad de Rosario, el dia 17 de febrero, la Secretaria de Salud indicó que el diagnóstico final luego de los estudios posteriores fue dengue serotipo 2 (DEN 2).

https://www.airedesantafe.com.ar/salud - enero 2024



Por la gravedad del tema, por las implicancias que el mismo tiene para la población santafesina, es que le pido al cuerpo que acompañe con su firma, la declaración de preocupación,

> EDGARDO R. PORFIRI DIPUTADO PROVINCIAL